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vent debout 
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Après la mort du 
jeune Nahel, 17 ans, 
à Nanterre, les ban-
lieues françaises 
se sont embrasées. 
L’agglomération de 
Saint-Quentin-en-
Yvelines n’a pas été 
épargnée. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
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en 2024
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Le maire 
sortant 
François 
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Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Quatre jours d’émeutes urbaines 
à Saint-Quentin-en-Yvelines

Après la mort du jeune Nahel, 17 ans, 
à Nanterre, les banlieues françaises 
se sont embrasées. L’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines n’a pas 

été épargnée. 

Après plusieurs nuits d’em-
brasement et d’émeutes 
urbaines, les banlieues 
françaises ont retrouvé un 

calme relatif lundi matin. Dimanche 
soir, les interpellations ont été beaucoup 
moins nombreuses et les émeutiers 
semblaient avoir marqué le pas. Mais 
après près d’une semaine de violences 
urbaines, les dégâts sont considérables 
et l’heure n’est pas encore vraiment au 
bilan. Ces mouvements, qui ne sont 
pas sans rappeler ceux de 2005, font 
suite au décès du jeune Nahel, 17 ans, 
tué par balle lors d’un contrôle routier 
à Nanterre (Hauts-de-Seine). Placé en 
garde à vue, mis en examen, le policier à 
l’origine du tir a été mis sous mandat de 
dépôt. Mais le calme n’est toujours pas 
revenu pour autant.

Et les communes de Saint-Quentin-en-
Yvelines n’ont pas été épargnées. Pire, 
certaines, comme Trappes, et surtout La 
Verrière, ont d’ores et déjà vécu des événe-
ments particulièrement tragiques. Mais 
elles ne sont pas les seules : Élancourt, 
Guyancourt, Montigny-le-Bretonneux, 
Maurepas, Plaisir, la liste des quartiers où 
les violences nocturnes ont fait rage est 
longue : les Petits Prés, les Merisiers, le 
Bois de l’Étang, le Valibout, etc. Partout, 
les mêmes scènes se sont répétées entre 
policiers et émeutiers. Partout, la même 
désolation et la peur qui se lisait sur le 
visage des habitants, totalement démunis 
et attristés.

Voitures brûlées, camions et poubelles 
incendiés, magasins pillés, bâtiments 
publics et écoles ravagés par les flammes, 
mobilier urbain vandalisé, commissariats 
attaqués et pris d’assaut pour certains, 
barricades, tirs de mortiers d’artifice 
incessants des heures durant en plein 
cœur de la nuit, élus agressés…, la 
situation a rapidement dégénéré dans 
la nuit du mercredi 28 au jeudi 29 juin, 
notamment à La Verrière, où les émeu-
tiers s’en sont pris aux écoles. Jeudi matin, 
le maire LR de La Verrière, Nicolas 
Dainville, exprimait toute sa tristesse 
sur son compte Facebook. 

«  C’est l’effroi ce matin après une nuit 
d’émeutes dans notre quartier du Bois de 
l’Étang. Notre maison de quartier a été en 
partie incendiée, a déclaré l’édile. Deux 
écoles municipales sur trois (école des Noës 
et école du Bois de l’Étang) sont parties en 
fumée. L’horreur. Les enfants et les familles 
en pleurs. Certains m’ont parlé de leur 
trousse oubliée à l’intérieur du bâtiment… 

Un autre de son cahier de l’année avec tous 
ses beaux souvenirs… Agents et personnel 
de l’Éducation nationale sous le choc. Les 
mots me manquent… » 

« Des écoles sur lesquelles nous étions tant 
attachés, avec notre partenariat avec le 
CMBV, les outils pédagogiques innovants, 
le personnel et les familles si dévouées pour 
la réussite et l’épanouissement des enfants… 
Tristesse infinie… des millions et millions 
d’euros de dégâts.  Les pompiers essayant 
d’intervenir dans la nuit ont été pris à partie 
dans des guets-apens effroyables. Je remercie 
les habitants qui ont appelé au calme malgré 
une situation incontrôlable, alimentée par 
des éléments extérieurs… », déplore-t-il. 

Et de poursuivre : « Je me suis rendu sur 
place ce matin avec les pompiers, le préfet 
Courtade (Pascal Courtade, préfet délégué 
pour l’égalité des chances, Ndlr), les agents, 
les élus et le directeur académique. Une cellule 
de crise a été organisée. Les familles qui le 
souhaitent sont actuellement accueillies au 
gymnase de la Fraternité où le repas du midi 
sera servi. Un accueil est aussi possible au 
centre de loisirs de l’école du Parc. Des solu-
tions d’accueil pour la semaine à venir vous 
seront détaillées dans les prochains messages 
municipaux. Des cellules psychologiques sont 
sur place. Je salue la résilience extraordinaire 
des équipes et des familles, leur courage, leur 
professionnalisme. Dans cette épreuve, nous 
ferons face, ensemble. »

Depuis, la Ville tente de s’organiser. En 
lien avec l’Éducation nationale et la 
préfecture, la ville de La Verrière a mis 
en place un dispositif d’accueil pour 
les enfants et les enseignants des deux 
établissements touchés  : l’un s’est fait 
au centre de loisirs de l’école du Parc ; 
l’autre au gymnase de la Fraternité « où les 
enfants pouvaient rester avec leurs parents », 
indique la municipalité dans un commu-
niqué. « Jusqu’à la fin de l’année scolaire, les 

élèves de l’école maternelle des Noës seront 
accueillis à l’école maternelle du Bois de 
l’Étang, avec une souplesse d’accueil jusqu’à 
9 h, explique le communiqué. Les élèves 
de l’école élémentaire du Bois de l’Étang 
seront accueillis à la MEP (40, avenue du 
Général Leclerc) avec une souplesse d’accueil 
jusqu’à 9h. Les horaires de fin de journée 
restent inchangés. Les parents devront 
déposer directement leurs enfants dans les 
lieux d’accueil. »

Enfin, la mairie a également mis en place 
une cellule d’écoute psychologique, assu-
rée par les psychologues de l’Éducation 
nationale dans les lieux d’accueil. « La 
Ville, en lien avec la CUMP/SAMU78 
et La Croix-Rouge française, met en place 
une cellule d’accueil médico-psychologique 
pour les témoins impactés qui souhaitent 
être reçus par un professionnel spécialisé. 
Nous vous tiendrons informés de l’évolution 
du dispositif dans les jours à venir. Pour 
toute question sur le dispositif d’accueil des 
jeunes : 01 30 13 76 24 », précise la mairie 
de La Verrière.

À Trappes, ce sont également plu-
sieurs nuits d’une violence inouïe qui 
se sont succédé. Elles ont laissé une 
ville «  défigurée, a assuré le maire, Ali 
Rabeh  (Génération.s), dans un com-
muniqué au lendemain de la nuit de 
jeudi à vendredi, et ce, malgré les appels au 
calme lancés par les élus, agents et bénévoles 
associatifs qui sont allés à la rencontre des 
jeunes toute l’après-midi et la soirée d’hier ». 

Et l’édile de Trappes de poursuivre  : 
« Moi-même enfant des quartiers populaires, 
je connais et comprends la colère de nos 
jeunes. Le policier qui a tué Nahel doit le 
payer, devant la justice. Mais il n’y a aucun 
sens à faire payer ce drame à nos parents, et 
notamment nos mères, non véhiculées, qui 
ne pourront plus faire leurs courses à côté de 
chez elles. Aucun sens à le faire payer aux 

travailleurs et étudiants qui prennent le 
bus et voient leurs arrêts saccagés ce matin. 
Aucun sens à nous faire payer à tous, avec 
nos impôts, la reconstruction de ce qui a été 
détruit hier, alors que cet argent devrait être 
utilisé utilement pour nos enfants. »

Plus tard, le maire de Trappes est 
également intervenu politiquement 
pour souligner : « Nous ne pouvons plus 
vivre avec deux France qui se font face, 
s’ignorent et refusent de se mêler. Nos écoles 
ne peuvent plus être des fabriques de l’échec 
scolaire, de la reproduction des inégalités, 
de la concentration des difficultés. Nos 
jeunes ne doivent plus se heurter au mur 
de l’insertion dans la vie active en raison 
de leur nom, de leur couleur de peau ou de 
leur adresse. Les travailleurs essentiels qui 
peuplent nos quartiers populaires ne peuvent 
plus être renvoyés à leur insignifiance, une 
fois la page du Covid tournée. Il n’y a plus 
un jour à perdre. »

Les transports en commun ont été 
suspendus dès 21 h à la demande de la 
présidente de la région Île-de-France et 
présidente d’Île-de-France Mobilités, 
Valérie Pécresse (Libres). Plusieurs bus 
et tramways sont déjà partis en fumée 
et il faudra du temps et des centaines 
de milliers d’euros pour les remplacer. 
Des couvre-feux ont été instaurés, la 
plupart des événements festifs qui étaient 
prévus de longue date, comme les fêtes 
des écoles, ont été annulés. La préfecture 
des Yvelines, l’académie, les villes, tout le 
monde appelle au calme et surtout à la 
plus grande des prudences. 

À la suite d’ appels à tirer à la kalachni-
kov, relayés sur les réseaux sociaux, les 
hommes du RAID et de la BRI ont 
été mobilisés sur le terrain, en plus des 
nombreux renforts qui ont déjà été mis 
en place. Ces hommes d’élite, capables 
de faire face aux situations les plus graves, 

comme lors des attaques terroristes, 
viendront en soutien des nombreux 
policiers qui ont été rappelés de congé ou 
de repos pour faire face à cette situation 
totalement inédite.

De son côté, l’Association des maires 
d’Île-de-France (Amif ) «  condamne 
fermement les violences urbaines dans toutes 
leurs formes et rappelle à quel point il est 
nécessaire de protéger les personnes au cœur 
des institutions publiques », explique-t-elle 
dans un communiqué. « Chaque nuit, des 
élus locaux prennent des risques importants 
en essayant d’empêcher les destructions dans 
leurs communes. Il est scandaleux et inad-
missible que les violences urbaines puissent 
être dirigées contre des personnes physiques : 
ce sont les maires, symboles de la République 
dans les territoires, mais aussi les policiers, 
les pompiers, tous les représentants de nos 
institutions républicaines qui sont visés », 
affirme l’Amif. 

Des maires de plus en plus exaspérés, 
comme à Montigny-le-Bretonneux, 
où Lorrain Merckaert (DVD) s’est 
dit « en colère vis-à-vis des parents qui 
voient leur enfant sortir vêtu de noir 
en pleine nuit, à 3 heures du matin », 
relate Le Parisien. Reste à savoir si 
le calme est revenu durablement. 
Lundi 3 juillet, la maire de Plaisir, 
Joséphine Kollmannsberger (LR), 
invitait tou(te)s les Plaisirois(es) et 
les agents municipaux à se rassem-
bler, devant la mairie, « pour dire non 
aux violences commises contre les élus, 
non aux dégradations des équipements 
publics, non aux saccages des commerces 
et entreprises qui font le dynamisme 
de nos communes ». D’autres élus de 
SQY et de France ont fait de même, à 
l’appel de l’association des maires de 
France, après l’attaque du domicile 
du maire de L’Haÿ-les-Roses, dans 
le Val-de-Marne. n

 LA RÉDACTION
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À La Verrière, deux écoles de la commune, dont celle des Noës (partiellement 
détruite, en arrière-plan, on peut voir le bâtiment ravagé par les flammes), ont 
été incendiées. 
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Voitures, camions,poubelles, bâtiments publics ravagés par les flammes, 
magasins pillés, mobilier urbain vandalisé (ici un abribus devant la mairie de 
La Verrière), la situation a rapidement dégénéré. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES



Un cartable numérique  
pour tous les Yvelinois
du CM1 à la 3e

Une tablette tactile, 
son clavier et sa coque 

de protection

+
Des logiciels adaptés 

à l’environnement 
éducatif

+ 
Un accès sécurisé 

à Internet en classe 
ou au domicile

e-SY est conçu par le Département des Yvelines 

et piloté par Seine-et-Yvelines Numérique

QU’EST-CE QUE LE 
CARTABLE NUMÉRIQUE ?

Un projet  
déployé entre

2022 et 2028

130 000
élèves et enseignants 

des Yvelines ont 
accès au cartable 
numérique e-SY
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L’Éducation nationale va fermer, à 
la rentrée prochaine, des classes dans 
trois écoles des Clayes-sous-Bois  : 
une à René Coty (élémentaire), une 
à Henri Prou (maternelle), et une 
à La Brétechelle (maternelle), où 
était organisé un rassemblement le 
29 juin, auquel a assisté La Gazette. 
Devant cet établissement, parents 
d’élèves, enseignants et élus s’étaient 
réunis pour dire non à la fermeture 
d’une classe.

Une décision annoncée de manière 
soudaine et tardive, selon les parents 
et enseignants. «  On l’a appris la 
semaine dernière », raconte Loïc 
Croizer, papa d’une fillette scolari-
sée à la Brétechelle. L’établissement, 
qui accueille 94 enfants, verrait 

son nombre de classes passer de 
quatre à trois. Indra Charpignon, la 
directrice et enseignante de l’école, 
évoque l’avoir «  appris de manière 
non officielle » le 21 juin. « Toute l’an-
née, on me dit ‘‘Ne vous inquiétez pas, 
[…]’’. Et là, le coup de téléphone […] 
pour m’annoncer ça et me dire ‘‘Mais de 
toute façon, vous vous en doutiez’’. Bah 
non, je ne m’en doutais pas. »

À l’école La Brétechelle,  
la directrice veut démissionner  

L’inspectrice, qui a annoncé la 
nouvelle, « n’a jamais eu l ’honnêteté 
d’appeler ma collègue et de lui dire 
‘‘Votre classe va fermer’’  », ajoute la 
directrice. L’enseignante en ques-
tion, «  ils vont la remettre ailleurs, 

mais elle veut démissionner  », rap-
porte Indra Charpignon, qui elle 
aussi annonce son intention de 
quitter l’Éducation nationale, dé-
goûtée des méthodes. « De me dire 
que je ne dois pas le dire aux parents, 
aux collègues…  Ça me révolte qu’on 
m’oblige à mentir », s’indigne-t-elle, 
au bord des larmes, elle qui n’en est 
qu’à sa 4e année comme titulaire. 

Avec la suppression, certaines classes 
risquent de passer de 23-24 élèves à 
une trentaine. « Ça va avoir un impact 
sur notre fonctionnent, notre pédagogie, 
car on faisait des décloisonnements pour 
mettre en place plein de choses pour les 
élèves en difficulté, et du coup, ça, on ne 
pourra plus le faire du tout, car on se 

partageait les élèves, explique Marie-
Christine Uhlrich, qui enseigne elle 
depuis 30 ans dans l’établissement, et 
n’a pu contenir son émotion lors du 
rassemblement. « Je serais capable de le 
faire, estime, elle, Indra Charpignon, 
au sujet de l’augmentation des effec-
tifs par classe. Mais si j’accepte ça, ça 
veut dire que je serai capable d’accepter 
d’autres choses après. Par exemple, je 
suis persuadée qu’ils vont vouloir fermer 
la maternelle pour qu’on rassemble nos 
écoles. » 

La mairie affiche son soutien aux 
parents et enseignants. «  Des classes 
de 31 élèves à double niveau, c’est inad-
missible  », juge le maire, Philippe 
Guiguen (DVD), présent lors du 

rassemblement, accompagné de son 
adjointe à l’éducation, Christiane 
Bontemps, qui fut aussi la directrice 
de l’école. « Il faut aller sur le terrain, 
il ne faut pas faire de l’éducation avec 
des tableurs Excel, et en plus des tableurs 
Excel à règles variables en fonction des 
villes  », poursuit l’édile. L’IPS (In-
dice de position sociale), sur lequel 
s’appuie l’Éducation nationale pour 
décider de fermetures de classes, est 
ainsi pointé du doigt. « On est consi-
déré comme une école où les parents ont 
une bonne situation professionnelle. On 
va dire ‘‘Eux, ils ont les moyens, donc on 
peut facilement fermer dans leur école’’. 
Mais [...] ça ne veut pas dire que quand 
vous avez les moyens, vos enfants ont 
pleine capacité ou sont sans difficultés », 
s’agace Indra Charpignon. 

Philippe Guiguen assure n’avoir eu 
« aucun retour » de l’Éducation natio-
nale après les avoir sollicités pour 
appuyer la contestation des parents 
et enseignants. Ces derniers ont lancé 
une pétition qui a récolté 510 signa-
tures en une semaine. Une autre péti-
tion, pour les mêmes motifs, a été lan-
cée à l’école Henri Prou, qui compte, 
elle, trois classes, récoltant 217 signa-
tures (au 3 juillet). Ces pétitions sont 
disponibles sur change.org. n

Mairie, parents et enseignants 
vent debout contre des 
fermetures de classes dans 
trois écoles 
Un rassemblement s’est tenu le 29 juin devant l’école 
La Brétechelle, où est prévue la fermeture d’une classe 
à la rentrée prochaine, comme dans deux autres écoles 
de la ville. 

 ALEXIS CIMOLINO Devant l’école La Brétechelle, parents d’élèves, enseignants et élus s’étaient 
réunis pour dire non à la fermeture d’une classe à la rentrée prochaine.
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L’inauguration du restaurant scolaire 
de l’école Jacques Prévert de Plaisir a 
eu lieu dans la matinée du samedi 24 
juin, sous un soleil radieux. La maire 
LR, Joséphine Kollmannsberger, 
Sylvie Kane, adjointe déléguée à la 
vie scolaire et au périscolaire, Adeline 
Guilleux, adjointe déléguée à la pré-
vention, à la sécurité, au patrimoine 
et aux grands projets, des membres 
du personnel de l’établissement et de 
nombreux parents d’élèves accom-
pagnés de leurs enfants ont assisté à 
cette inauguration. 

Inauguration entamée par un tradi-
tionnel discours de l’édile  : « Merci 
infiniment d’être venus aussi nom-
breuses et nombreux. […] Parmi les 
dernières nées de nos écoles dans les 
années 90, l’école Prévert porte déjà 
son âge, qui est pourtant loin d’être 
canonique, mais malgré tout elle a 
déjà fait l’objet de nombreux travaux. 
La nouvelle restauration participe de 
cette démarche, et de cette volonté per-
manente d’amélioration de l’accueil de 
nos enfants, mais également des condi-

tions de travail des professeurs des écoles 
et aussi de nos agents municipaux », a 
commencé l’édile.  
 
Et de poursuivre : « certes, engager des 
travaux de cette envergure a quelque 
peu perturbé la vie de l’école, notam-
ment pendant la pause méridienne, 
mais je crois que, dans l’ensemble, tout 
s’est plutôt bien passé. […] Le dispositif 
était cadré, sécurisé, il a bien été mis en 
place et a bien fonctionné […]. La phi-
losophie de cette volonté d’une nouvelle 
cantine à Jacques Prévert reposait sur 
une démarche de modernisation de la 
restauration scolaire, engagée voici 
maintenant plusieurs années, qui a 
donné toute satisfaction dans les autres 
cantines. »  

La réduction énergétique des 
consommations de presque 60 % se-
lon l’objectif 2050 du décret tertiaire 
a été prise en considération avec une 
isolation thermique par l’extérieur. 
Le mobilier des salles de restauration 
et de l’office a lui aussi été totalement 
renouvelé. Au total, ce sont 72 places 

assises proposées pour les enfants en 
maternelle, dans un réfectoire unique 
au premier étage. Pour les élémen-
taires, ce ne sont pas moins de 102 
places assises qui ont été aménagées, 
réparties en deux réfectoires situés au 
rez-de-chaussée. 

Une table de tri sélectif 
pour limiter le gaspillage

En plus des travaux menés pour les 
différents espaces de restauration, 
l’acoustique des lieux a été renforcée 
pour les sols, les murs, les plafonds 
permettant une forte correction 
phonique avec un sol en caoutchouc 
naturel. «  Ce projet [de modernisa-
tion de la restauration scolaire] a été 
porté financièrement et a été soutenu 
à 47 % par l’agglomération de Saint- 
Quentin-en-Yvelines. L’atelier Créa 
est le maître d’œuvre et il a été le chef 
d’orchestre de pas moins de dix entre-
prises sur site », a continué l’édile. 

Cette transformation de l’ancienne 
cantine «  où les enfants étaient ser-

vis à table sur deux services » en un 
self moderne adapté aux nouvelles 
normes, avec une implantation 
optimisée, a ravi les visiteurs. Le 
temps du repas sera moins rigide 
et les enfants bénéficieront de plus 
d’autonomie et de liberté, notam-
ment avec la possibilité de choisir 
dans quel ordre commencer le re-
pas. « Maintenant, ce sera en service 
continu avec le nouveau self, les en-
fants vont manger avec leurs copains, 
chacun à son rythme. Ils pourront 
ensuite aller jouer dans la nouvelle 
cour d’école  », précise une agent de 
restauration rencontrée sur place.

Par ailleurs, «  le self-service permet 
de s’engager davantage dans une dé-
marche durable afin de lutter contre 
le gaspillage alimentaire, l ’enfant 
ayant la possibilité de composer son 
plateau en laissant moins à la fin du 
repas. Par ailleurs, l ’installation de la 

table de tri et de plusieurs seaux, qui 
permettent aux enfants de débarrasser 
leur plateau (entrée, plat, accompa-
gnement, laitage, dessert…) dans une 
démarche pédagogique, vient renforcer 
le comportement citoyen et responsable 
de nos enfants », s’est félicité la maire. 
« Les enfants sont déjà sensibilisés au 
gaspillage alimentaire ainsi qu’au tri 
dans le cadre du périscolaire. Il y a déjà 
eu plusieurs actions menées en ce sens, 
comme une exposition ou des pesées 
d’aliments. D’autres actions viendront 
par la suite », a complété la Ville.

«  Pour conclure, je voudrais partager 
avec vous une citation de Jacques Pré-
vert que j’adore et qui est vraiment 
installée dans mon bureau qui est  : 
‘‘Essayons d’être heureux ne serait-ce 
que pour donner l’exemple’’ », a déclaré 
la maire, avant d’inviter les parents 
d’élèves à découvrir, par petits 
groupes, le résultat final. n

L’école Jacques Prévert se dote  
d’un tout nouveau restaurant scolaire
Le samedi 24 juin s’est déroulée, sous un soleil resplendissant et en présence 
de nombreux parents d’élèves, l’inauguration du tout nouveau restaurant scolaire 
de l’école Jacques Prévert.

 PIERRE PONLEVÉ

Les salles de restauration proposent 72 places assises pour les maternelles 
à l’étage et 102 places pour les enfants en élémentaire, réparties en deux 
réfectoires au rez-de-chaussée. 
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PLAISIR  Un trophée 
pour la micro-
crèche À nos 
Anges, installée 
non loin de la gare 
Plaisir-Grignon
La micro-crèche À nos Anges a 
reçu le 15 juin un trophée pour 
son engagement social. L’éta-
blissement permet d’accueillir 
des enfants victimes de vio-
lences intra-familiales. 

 EN IMAGE
COIGNIÈRES Un panneau « Ville amie des animaux » installé pour la première 
fois à l’entrée de la ville
Après le label « Ville amie des animaux » obtenu pour la première fois en novembre dernier, la municipalité de Coignières a souhaité montrer 
fièrement cette nouvelle distinction en installant un panneau « Ville amie des animaux » en entrée de ville, le long de la RN10 lorsque l’on arrive 
des Essarts-le-Roi. « Symbole de l ’engagement de la ville de Coignières en faveur du bien-être animal sur le territoire (installation de refuges LPO [Ligue 
pour la protection des oiseaux, Ndlr] et de nichoirs/gîtes pour tous types d’animaux [oiseaux, chauve-souris, hérissons, écureuils], stérilisation de chats errants, 
gestion différenciée des espaces verts favorisant la prolifération de la faune…), le label ‘‘Ville amie des animaux’’ a été décerné à notre commune pour la 
première fois en novembre dernier », se félicite la commune sur ses réseaux sociaux. 
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Ouverte en 2021, La micro-crèche 
À nos Anges, située à Plaisir, a été 
récompensée le 15 juin par l’obtention 
du prix des Entreprises inclusives. 
Cette structure s’est distinguée dans la 
catégorie Entreprises solidaires, par son 
engagement social. Cette distinction a 
été remise par Face Yvelines et Pascal 
Courtade, le préfet délégué pour l’égalité 
des chances des Yvelines. « Elles sont les 
premières structures (avec l’autre micro-
crèche À nos Anges ouverte à Rambouillet 
en 2022, elle aussi récompensée, Ndlr) à 
réserver un berceau d’accueil occasionnel 
aux enfants de 8 semaines à 4 ans victimes  
de violences intra-familiales dans chaque 
antenne », précise 78actu. « Cela permet 
aux parents, […] de prendre le temps pour 
effectuer les démarches comme aller porter 
plainte, assister à une audience ou à des 
rendez-vous avec l’avocat [ou] bénéficier 
d’un temps de répit », a expliqué à nos 
confrères, Géraldine Chamourad, la 
gérante des deux crèches.

Pitch Immo  
pense l’immobilier différemment,  

à vos côtés,  
et localement pour être plus 

proche de vos attentes. 

Nous construisons un immobilier 
responsable, humain, intégré 
localement, au service de la ville  
et pensé pour la qualité de vie.

Illustration non contractuelle due à une libre interprétation de l’illustrateur et susceptible de modifications. Concernant la topographie des lieux et les façades des bâtiments, se référer au permis de 
construire de la Résidence Onyx à Saint-Cloud (92). Pitch Immo - 87, rue de Richelieu 75002 Paris - SNC au capital de 75 000 000 €. RCS Paris 422 989715 –  – Novembre 2021

PITCHIMMO.FR

PITCH-PRE_Gazette_St-Quentin-250x140-1121_ok.indd   1 18/11/2021   16:52



LES CLAYES  Appel à 
bénévoles pour 
le Tour de France
La Ville des Clayes recherche 
des bénévoles pour encadrer 
le passage du Tour de France. 
Les volontaires ont jusqu’au 
7 juillet pour postuler. 

À l’occasion du passage du Tour de 
France sur son territoire, la commune 
des Clayes-sous-Bois recherche des 
bénévoles pour être partie prenante 
du 3e événement sportif le plus diffusé 
au monde (3,5 milliards de télés-
pectateurs). Attention, le nombre de 
places est limité, et les volontaires ont 
jusqu’au 7 juillet pour postuler. Lors 
du passage aux Clayes-sous-Bois de la 
21e et dernière étape, le dimanche 23 
juillet, la Ville a besoin « de toutes les 
bonnes volontés pour nous accompagner 
dans l’organisation et vivre l’événement 
au plus près des coureurs et de la caravane 
du Tour », indique le site internet 
municipal. La commune cherche des 
personnes motivées et disponibles les 
21 (brief ) et 23 juillet (course). Pour 
candidater, il suffit d’envoyer un mail 
à evenementiel@lesclayessousbois.fr.  
Mentionnez bien « Tour de France 
2023 » dans l’objet de votre message.La 
Ville pourrait également vous proposer 
d’autres missions d’accompagnement 
d’ici les JOP de Paris 2024, suivant les 
événements qui seront organisés.

Afin de faciliter l’engagement de 
ses collaborateurs sapeurs-pompiers 
volontaires, la Banque Populaire 
Val de France (BPVF), installée à 
Montigny-le-Bretonneux, vient de 
signer la convention « Employeur 
partenaire national des sapeurs-
pompiers ». Dans un communiqué, 
l’établissement bancaire souligne 
que «  en signant cette convention, 
la Banque Populaire Val de France 
s’engage à libérer ses collaborateurs 

sapeurs-pompiers volontaires à hau-
teur de huit jours par an, rémunérés 
par l’entreprise, lors de leurs astreintes. 
Bien sûr, la mission des sapeurs- 
pompiers étant d’utilité publique, une 
forme de tolérance sera appliquée afin 
de leur permettre de rester en inter-
vention si nécessaire. »

Une initiative particulièrement ap-
préciée des collaborateurs. « En tant 
que sapeurs-pompiers volontaires, nous 

pouvons être engagés à tout moment 
pour une urgence. Se savoir accompagné 
et soutenu par son employeur permet 
de partir sereinement en intervention, 
explique Cyrille Brousse, capitaine 
de sapeurs-pompiers volontaires 
au sein du Service Départemental 
d’Incendie et de Secours (SDIS) de 
la Vienne. Compter des sapeurs-pom-
piers volontaires au sein de ses effectifs, 
est un avantage pour toute entreprise, 
car nous pouvons être des primo-inter-
venants et nos formations de secouriste 
nous permettent d’agir immédiatement 
en cas d’urgence. » 

« Avancer main dans la main »

La BPVF s’inscrit ainsi dans le dis-
positif de mécénat de compétences et 
dans la philosophie de la Fédération 
nationale des Banques Populaires. 
Le 9 juin dernier, elle officialisait 
cette convention avec le ministère de 
l’Intérieur, témoignant de son enga-
gement en faveur des sapeurs-pom-
piers volontaires. Dans les Yvelines, 
Mathieu Réquillart, directeur géné-
ral de la BPVF, a entériné l’accord 
avec le SDIS des Yvelines. L’objectif 

est également de renforcer leur col-
laboration au-delà des actions déjà 
menées sur la Sécurité routière. 

« Nous sommes très fiers de nous enga-
ger auprès des SDIS des Yvelines et de 
la Vienne. Cette dynamique s’inscrit 
parfaitement dans nos valeurs d’entre-
prise citoyenne, a déclaré Mathieu 
Réquillart dans le communiqué. 
Signer ce partenariat de mécénat de 
compétences est le reflet de notre volonté 
d’avancer main dans la main sur un 
sujet à impact positif. » Ainsi, la BPVF 
amorce un recensement de ses col-
laborateurs pompiers volontaires et 
s’engage également à informer tous 
les nouveaux arrivants de l’existence 
de ce mécénat de compétences qui 
leur est consacré, favorisant ainsi le 
développement du volontariat au 
sein de l’entreprise. En soutenant 
ses collaborateurs sapeurs-pompiers 
volontaires, la Banque Populaire 
Val de France souhaite valoriser leur 
engagement auprès de la population. 

Au niveau de son territoire, la 
Banque Populaire Val de France 
porte déjà depuis trois ans 
une démarche de mécénat de 
compétences. En 2022, 80 collabo-
rateurs ont pu s’investir pour diffé-
rentes causes pour un total de 800 h 
dégagées. Une deuxième signature a 
eu lieu le 26 juin dernier, à Poitiers 
dans la Vienne (86). n

La Banque Populaire Val de France s’engage 
auprès des pompiers des Yvelines
La Banque Populaire Val de France a signé le 9 juin une convention avec le SDIS78.

 LA RÉDACTION

PLAISIR  
Don de sang : le label Or pour la Ville

TRAPPES  
Stages de conduite au circuit Beltoise

Régulièrement, l’Établissement 
français du sang organise des col-
lectes sur le territoire de Saint-
Quentin-en-Yvelines. Les com-
munes se mobilisent et la ville de 
Plaisir vient d’être particulière-
ment récompensée pour ses efforts, 
comme l’a souligné la maire, José-
phine Kollmannsberger (LR), dans 
son dernier Facebook Live. 

Une collecte de sang  
le 28 juillet aux Gâtines

« Concernant les dons du sang, nous 
appelons régulièrement les gens à aller 
donner leur sang. Je suis très fière de 
vous annoncer que l ’Établissement 
français du sang nous a attribué le 
label Commune donneur niveau Or, 
a déclaré l’édile. Cela récompense la 
Ville pour tous les efforts qu’elle met 
en place pour organiser ces collectes et 
faire en sorte qu’elles se passent dans 
d’excellentes conditions. Ce label, nous 
le devons surtout aux habitants qui 

se mobilisent pour donner leur sang. 
Je vous en remercie infiniment. » La 
prochaine collecte de sang à Plai-
sir aura lieu à la salle de fêtes des 
Gâtines, le vendredi 28 juillet, de 
14 h à 19 h. Prises de rendez-vous 
sur dondesang.efs.sante.fr. n

Basée sur le circuit de Trappes, la 
société Beltoise Évolution, leader 
de la formation post-permis, de la 
prévention du risque routier et de 
l’écoconduite depuis 1986, propose 
des stages de conduite pour les 
jeunes conducteurs, en conduite 

accompagnée et supervisée. Le 
but est de  compléter la formation 
des jeunes  conducteurs sur circuit 
fermé par des mises en situation 
que ne peuvent pas proposer les 
auto-écoles et ainsi d’éviter des 
accidents.  Les jeunes conduc-

teurs prendront ainsi conscience 
des réels dangers de la route au 
travers d’exercices appropriés et 
d’expériences de conduite  : frei-
nage d’urgence, perte d’adhérence, 
évitement d’obstacle et distance de 
sécurité. 

Stages d’une demi-journée

Ces stages d’une demi-journée, sont 
accessibles dès les premiers pas au 
volant à condition d’avoir réussi le 
Code de la route et obtenu l’attes-
tation de fin de formation initiale.
 
Les stages ont lieu le week-end des 
8 et 9 juillet et du 30 septembre-
1er octobre. Tarif de la formation 
demi-journée : 249 euros.  Ins-
criptions  au 01 30 51 23 23 ou 
par courriel  à   contact@beltoise- 
evolution.fr , ou en complétant le 
formulaire en ligne sur conduire-
juste.com/contactJC.html. n

La Ville a été récompensée pour son action en faveur du don 
de sang, recevant le label Commune donneur niveau Or.

Le circuit Beltoise lance des stages de conduite pour les jeunes conducteurs, en conduite 
accompagnée et supervisée.

 EN BREF EN BREF
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En signant cette convention, la BPVF s’engage à libérer ses collaborateurs 
sapeurs-pompiers volontaires à hauteur de huit jours par an, rémunérés par 
l’entreprise, lors de leurs astreintes.

D
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« Cela récompense la Ville pour 
tous les efforts qu’elle met en place 
pour organiser ces collectes et faire 
en sorte qu’elles se passent dans 
d’excellentes conditions », se réjouit 
la maire. 
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Basée sur le circuit de Trappes, la société Beltoise Évolution propose des 
stages de conduite pour les jeunes conducteurs, en conduite accompagnée et 
supervisée. 
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LES CLAYES-SOUS-BOIS  
La piscine 
Salvador Allende 
partiellement 
fermée jusqu’au 
13 juillet 
Le petit bassin sera fermé 
pour travaux jusqu’au 13 
juillet. Une réouverture est 
néanmoins possible en soirée 
pendant cette période. 
La piscine intercommunale Salvador 
Allende, située aux Clayes-sous-Bois 
et gérée par l’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines (SQY), n’est pas 
accessible depuis le 3 et jusqu’au 13 
juillet pour les usagers du petit bassin. 
Ce dernier est fermé à cette période 
« pour cause de travaux », annonce 
l’Agglomération sur son site inter-
net. Néanmoins, « une réouverture est 
possible en soirée pendant cette période », 
précise SQY. Pour rappel, cette 
piscine compte un bassin de 25 m 
découvrable, un bassin d’apprentissage 
et un solarium extérieur. Elle sera éga-
lement fermée les 14 juillet et 15 août 
prochains (jours fériés). En revanche, 
des stages estivaux de natation y sont 
proposés jusqu’au 25 août. Détails sur 
saint-quentin-en-yvelines.fr.

Le conservatoire à rayonnement 
communal de Plaisir, installé dans 
le château, va déménager temporai-
rement dans les locaux du groupe 
scolaire de La Haise, le temps des 
travaux du château, qui débuteront 
en septembre 2024. Contactée à ce 
sujet, la maire LR de Plaisir, José-
phine Kollmannsberger, nous ex-
plique le projet. 

« Fin 2024 normalement [au mois de 
juin], nous déménageons le conserva-
toire de musique, de façon à l’installer 
au groupe scolaire de La Haise. Il sera 
installé dans des bâtiments qui actuel-
lement sont des bâtiments dans lesquels 
il y a une école, puisque nous avons des 
travaux à l’école Saint-Exupéry. Les 
élèves de l’école Saint-Exupéry sont 
donc actuellement à La Haise. Quand 

ils vont déménager, puisque les tra-
vaux de leur école seront terminés, nous 
allons déménager le conservatoire à La 
Haise, dans un très grand bâtiment 
qui est déjà prévu pour cet effet puisque 
nous avons déjà réalisé des travaux au 
niveau de l’insonorisation des salles 
pour qu’ils puissent travailler ensemble 
avec des instruments divers et variés. 
Le conservatoire restera là-bas pendant 
toute la période des travaux du châ-
teau », précise l’édile. 

Le conservatoire, qui a accueilli 633 
élèves pour la saison 2022-2023, est 
un des acteurs phares de la vie cultu-
relle locale. Avant de réintégrer ses 
nouveaux locaux dans un château 
entièrement rénové, le conserva-
toire proposera, dès la rentrée 2023, 
« une nouvelle offre dédiée aux cultures 

urbaines, permettant aux futurs élèves 
de pratiquer la Musique assistée par or-
dinateur [MAO], le DJing (techniques 
utilisées par les DJ), ainsi que la post 
production. Ces élèves de ces nouvelles 
disciplines seront amenés à collaborer 
avec les cours de hip-hop, mais aussi 
avec les élèves des arts numériques et 
des arts plastiques dans le cadre de pro-
jets communs », indique l’Essentiel du 
mois de juin. 

« Pour que tout se passe dans les meil-
leures conditions, élèves et professeurs 
sont associés à cette grande aventure. 
Dans un premier temps, des inventaires 
ont été menés et seront finalisés ce mois-
ci. Dans un second temps, dès la rentrée 
prochaine, les différentes étapes du dé-
ménagement (mise en carton, reportage 

photo…) vont être coconstruites avec 
les membres du conservatoire […] », 
poursuit la municipalité au sujet de 
ce déménagement temporaire.

L’édile conclut en détaillant ce qui 
a été fait et ce qui va être fait pour 
les travaux. « À la fin des travaux, le 
conservatoire reviendra à son emplace-
ment initial. Il y en a pour deux ans et 
demi de travaux pour le château. Ce sont 
de gros travaux, car l’édifice va être in-
tégralement refait de A à Z (extérieurs/
intérieurs, fenêtres, toiture, ravalement 
des murs…). Nous avons commencé par 
l’église en 2013, ensuite ce fut au tour 
du parc du château et maintenant, c’est 
le château en lui-même. On finira par 
les travaux des communs du château », 
conclut-elle. n

Le conservatoire de musique 
va déménager temporairement 
pendant les travaux du 
château
Le conservatoire à rayonnement communal de Plaisir, 
installé dans le château, va déménager provisoirement 
dans les locaux du groupe scolaire de La Haise en 2024. 

 PIERRE PONELVÉ

ACTUALITÉS 07

Les travaux du château dureront « deux ans et demi », selon la maire LR, 
Joséphine Kollmannsberger.
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La commune de La Verrière a pré-
senté, le 13 juin dernier lors d’une 
réunion publique, les projets d’amé-
nagements cyclables et de mobilités 
douces prévus dans la ville, s’inscri-
vant dans le cadre du schéma direc-
teur cyclable de SQY. À La Ver-
rière, c’est principalement l’avenue 
des Noës, l’avenue de la Gare et la 
rue du Petit Pont qui ont été ciblées. 
«  C’est les chemins structurants qui 
ont été déterminés par l’Aggloméra-
tion, pour relier le pont de la Villedieu, 
qui devrait doubler d’ici 2025, avec 
des aménagements vélos, et remonter 
jusqu’à la gare  », explique le maire, 
Nicolas Dainville (LR). 

L’édile dresse le constat que La Ver-
rière est « assez en retard » en matière 
d’aménagements cyclables : « On est 
arrivés aux responsabilités il y a deux 
ans. Il y a peu de choses qui ont été 
initiées, et surtout, on a une commune 
assez contrainte. On a expérimenté 
l’achat de parcelles SNCF, qui en fait 
se sont avérées très complexes, la négo-

ciation avec la SNCF est mission quasi 
impossible [...]. Donc nous, on s’oriente 
vers des choses peut-être plus réalisables 
à l’échelle 2024-2025, pour au moins 
permettre aux cyclistes d’avoir des 
aménagements sécurisés. Donc, pas de 
solution miracle, mais en tout cas une 
vraie volonté de marquer au sol des 
emplacements dédiés au vélo. » 

Comme, avenue des Noës et rue de 
la Gare, la proposition de mettre 
en place une CVCB (Chaussée à 
voie centrale banalisée), avec une 
voie pour les voitures au centre et 
des bandes réservées aux vélos sur 
les côtés. Un aménagement encore 
peu répandu. Une proposition jugée 
« assez innovante » par le maire. L’ob-
jectif étant «  de créer un doute chez 
l’automobiliste, de casser sa vitesse, de 
matérialiser au sol un emplacement 
pour le vélo et d’inverser le rapport 
de force », affirme Nicolas Dainville. 
«  On marque une priorité aux cycles, 
trottinettes électriques ou vélos, et que 
l’automobiliste soit vraiment tenu de 

respecter beaucoup plus ces modes de 
déplacements doux, avec une vitesse 
qu’on espère casser, et surtout revue à la 
baisse avec une zone 30 [pour toutes ces 
rues] », poursuit-il. 

Car il faut dire que de nombreux 
habitants se plaignent, d’après les 
témoignages qui ont pu être livrés 
lors de la réunion publique. En cause 
notamment, la vitesse excessive des 
automobilistes. Un riverain a par 
exemple demandé que «  toutes les 
rues » soient en zone 30. « Le civisme 
n’existe pas [...], les automobilistes ne 
roulent pas à 30  », argue un autre 
Verriérois, se disant par ailleurs « pas 
sûr qu’une voie cycliste avec juste un 
marquage au sol permette de ralentir 
les voitures ». « Il y a une voiture qui 
a fini dans mon portail », raconte-t-
il, rappelant aussi la présence d’une 
école à proximité. « Le simple aména-
gement ne résout pas tout le problème 
du civisme  », reconnaît Thomas 
Zannier, chargé de mission à SQY. 
Ce dernier propose néanmoins « de 
partir sur un aménagement plus cos-
taud », de type CVCB donc, où les 
véhicules seraient « contraints et for-
cés de rouler au centre, donc on ne peut 
pas avoir une prise de vitesse ». 

Autre problème pointé : l’important 
flux de véhicules rue du Petit Pont, 
étroite et où se situent de nombreux 
pavillons. Il a ainsi été rapporté 
qu’une trentaine de voitures sont 
garées le soir dans cette rue. 

Ici, type d’aménagement prévu est un 
double-sens cyclable, avec une voie 
cyclable d’un côté de la chaussée, où 
le cycliste circule dans le sens inverse 
de l’automobiliste. Les cyclistes rou-
lant dans l’autre sens circuleraient 
eux sur la chaussée. « Aujourd’hui, les 
gens qui vont du Bois de l’Étang vers 
la gare empruntent cette rue ou la re-
montent en sens inverse, donc l’idée est 
de matérialiser pour indiquer aussi aux 
automobilistes qu’il y a cette possibilité 
que des vélos empruntent la rue », jus-
tifie Nicolas Dainville.  Le but étant 
aussi d’« empêcher les bus d’emprunter 
la rue et qu’ils fassent le contournement 
au niveau du rond-point suivant donc 

sur l’avenue des Noës, et surtout, amé-
nager cet emplacement vélo, qui au-
jourd’hui est utilisé sans qu’il soit maté-
rialisé, ce qui crée parfois des accidents », 
selon le maire, qui précise toutefois 
que les aménagements « ne répondent 
pas à l’enjeu engorgement mais à l’enjeu 
sécurisation. » 

Ces différents aménagements à La 
Verrière doivent voir le jour d’ici 
2024-2025. «  L’ambition de 2024 
reste possible », assure Nicolas Dain-
ville. Une habitante a trouvé que 
la durée de l’expérimentation, un 
an, était longue. « Pourquoi on parle 
d’un an ? C’est parce que, dans l’an-
née, il y a des pics de charge qui ne vont 
pas être les mêmes  », répond Fouzi 
Moussa, adjoint verriérois aux tra-
vaux, à l’urbanisme et aux ressources 
humaines. Et le maire d’abonder  : 
« Il faut laisser un minimum de temps 
pour l’appropriation. » n

Des aménagements pour favoriser les mobilités 
douces dans la commune 
Des pistes et voies cyclables doivent être aménagées 
d’ici 2024. Le projet a été présenté lors d’une réunion 
publique où les habitants ont aussi fait part de leur ras-
le-bol face à la vitesse et aux stationnement abusifs. 

 ALEXIS CIMOLINO

Parmi les propositions, figure celle d’une CVCB, déjà expérimenté ailleurs 
à SQY (ici à Plaisir), avec une voie pour les voitures au centre et des bandes 
réservées aux vélos sur les côtés. 
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SQY  Les jeux 
d’eau de l’Île de 
loisirs ont rouvert

GUYANCOURT  
Réunion et visite 
de la halle Piano 
ce vendredi L’Île de loisirs propose une 

nouvelle aire ludique de 
rafraîchissement pour les 
enfants.

L’Établissement public 
d’aménagement (EPA) Paris-
Saclay propose une visite de 
la halle Piano dans l’objectif 
de l’ouvrir à des activités.

Depuis le 28 juin et jusqu’à la fin 
de la période estivale, le dimanche 
3 septembre, l’Île de loisirs de 
SQY propose des jeux d’eau pour 
les enfants. Lorsque la tempéra-
ture extérieure ressentie sera au 
minimum de 22°C, sans pluies ou 
orages à venir, un espace ludique a 
été spécialement conçu pour eux 
et idéalement situé à proximité 
immédiate de la ferme pédagogique 
et de l’aire de jeux terrestres. Ce 
havre de fraîcheur et d’amusement a 
été étudié pour que les enfants évo-
luent en toute sécurité, sans aucun 
bassin ni retenue d’eau à proximité 
et avec uniquement des jets d’eau. 
Cette expérience inoubliable est 
située au cœur de l’aire de jeux 
aquatiques. Elle est accessible pour 
les groupes, tous les jours (sauf le 
lundi), de 13 h 30 à 16 h, et pour 
les particuliers, le mercredi, samedi 
et dimanche, jusqu’au 9 juillet, puis 
tous les jours (sauf le lundi), du 
11 juillet au 3 septembre, de 13 h 30 
à 18 h. Détails sur saint-quentin-
en-yvelines.iledeloisirs.fr. 

Sans attendre le développement 
du quartier et de la gare, à Guyan-
court, qui accompagnera l’arrivée 
du métro du Grand Paris Express 
(Ligne 18), l’Établissement public 
d’aménagement (EPA) Paris-
Saclay propose d’ouvrir la halle 
Piano ainsi qu’une tour de visée 
à des occupants pour développer 
l’animation du quartier. Ces 
bâtiments, ayant hébergé un 
temps les activités de Thales, sont 
situés dans un écrin de verdure 
à proximité de la future gare du 
Grand Paris Express. Lancé le 
3 juillet, cet appel à projets est 
ouvert aux entreprises comme aux 
associations et à toutes formes 
d’activités. Une réunion d’infor-
mation couplée à une visite des 
bâtiments est prévue le vendredi 
7 juillet, de 11 h à 13 h, face au 1, 
rue Guynemer à Magny-les- 
Hameaux avec l’équipe projet. 
L’inscription se fait via le lien 
suivant : https://bit.ly/3X8CpPZ
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Le constat de la Caisse primaire 
d’assurance maladie des Yvelines 
(CPAM 78) est alarmant. Selon 
cette dernière, ce sont quelque 
12 000 patients atteints d’une affec-
tion de longue durée (ALD) qui 
n’ont pas de médecin traitant dans 
les Yvelines. Et la cause principale 
de cette situation est la diminution 
de la densité médicale et l’augmen-
tation du nombre de patients en 
ALD, le fameux effet ciseaux. Face à 
ce constat, la CPAM 78 et ses par-
tenaires agissent et les médecins ont 
décidé de se mobiliser.

Et cette situation dans les Yvelines 
n’est pas une exception, comme le 
souligne la CPAM des Yvelines dans 
un communiqué. « Au niveau natio-
nal, le nombre de personnes souffrant 
d’une ALD sans médecin traitant est 
passé de 510 000 fin 2018 à 714 000 
fin 2022, sous l’effet notamment du 
vieillissement de la population, précise 
la Caisse primaire. Parmi ces personnes, 
20  % n’ont pas consulté de médecin 
généraliste en ville en 2021. Afin 

d’améliorer la prise en charge des pa-
tients en ALD sans médecin traitant, le 
ministre de la santé et de la prévention, 
François Braun, a chargé l’Assurance 
maladie de déployer un plan d’actions 
coconstruit avec les acteurs de santé. » 

Dans cet objectif, la CPAM 78 as-
sure que, pour trouver des solutions 
adaptées, elle a «  convié le 11  mai 
2023 les différents acteurs de santé 
(médecins, représentants des commis-
sions paritaires locales des médecins, du 
conseil de l’ordre, communautés profes-
sionnelles territoriales de santé, maisons 
de santé pluri-professionnelles, centres 
de santé, établissements de santé, EH-
PAD, ARS, élus locaux, et département 
des Yvelines) afin d’échanger sur la 
situation du territoire, ses forces, ses 
faiblesses, et d’identifier des premières 
pistes d’actions », comme le précise le 
communiqué. 

Désormais, un comité de pilotage 
opérationnel devrait être mis en 
place pour coconstruire et suivre la 
mise en œuvre du plan d’action. Des 

réunions d’échange et de suivi seront 
également organisées avec les prin-
cipaux acteurs qui s’investissent pour 
l’aboutissement du projet. «  Tous 
ont conscience de l’effort mais estiment 
qu’ensemble il est possible d’avancer, 
précise la CPAM des Yvelines dans 
son communiqué. Un objectif com-
mun : améliorer la prise en charge des 
12 000 patients en ALD sans médecin 
traitant. » n

Médecin traitant pour les affections longue 
durée : la CPAM 78 s’organise
La CPAM des Yvelines lance un plan d’action avec ses 
partenaires pour que les patients en affection longue 
durée (ALD) aient un médecin traitant.

 LA RÉDACTION

D’après la CPAM 78 ce sont quelque 
12 000 patients atteints d’une 
affection de longue durée (ALD) qui 
n’ont pas de médecin traitant dans 
les Yvelines. 
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VILLEPREUX  Un rallye nature au parc  
de La Pépinière

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES  Six communes de SQY reconnues  
en état de catastrophe naturelle

La commune de Villepreux pro-
pose aux familles de venir passer 
une après-midi ludique le mercredi 
12 juillet à partir de 15 h dans le 
parc forestier de la Pépinière. Au 
programme, un jeu de piste sur le 
thème des arbres. Ce rallye nature 
gratuit, organisé par l’équipe de 
la médiathèque Le Nautilus, per-
mettra de découvrir à l’ombre des 
hautes futaies les formidables se-
crets et beautés des arbres. 

« [La Pépinière est un] véritable havre 
vert en entrée de ville qui abrite une 
biodiversité riche et florissante. Nous 
favorisons également la biodiversité en 
pratiquant une tonte différenciée pour 
préserver le cadre naturel et sanctua-
riser notre qualité de vie  », explique 
Sandra Sigault, conseillère munici-
pale à la petite enfance, à la transi-
tion écologique, à la biodiversité et 
au bien-être animal, dans le maga-
zine municipal de juin 2023. n

De nombreuses villes d’Île-de-
France et des Yvelines ont été 
touchées par le phénomène de 
sécheresse/réhydratation des sols 
du 1er avril 2022 au 30 septembre 
2022. La commission intermi-
nistérielle du 18 avril 2023 a 
reconnu les communes  d’Élan-

court, de Guyancourt, de Ma-
gny-les-Hameaux, de Maurepas, 
de Montigny-le-Bretonneux et 
de Plaisir en état de catastrophe  
naturelle. 

Cette décision a été validée par 
l’arrêté du 25 avril 2023, portant 

reconnaissance de l’état de catas-
trophe naturelle paru au Jour-
nal Officiel du 10 juin 2023. En 
application de l’article L. 125-2 
du Code de l’assurance issu de 
la loi n°1837 du 28 décembre 
2021, les personnes sinistrées dis-
posent  d’un délai de 30 jours à 
compter du lendemain de la date 
de  la publication de l’arrêté pour 
se déclarer à leur compagnie d’as-
surance en vue de l’indemnisation 
des dommages, si elles ne s’étaient 
pas encore déclarées.

Derniers jours pour les sinistrés 
pour se déclarer à leur  

assurance

Ce délai de 30 jours est donc sans 
effet pour les assurés qui ont res-
pecté les clauses de leur contrat 
et déclaré leur sinistre auprès de 
leur assureur dès sa survenue.  
Détails sur legifrance.gouv.fr/jorf/
id/JORFTEXT000047663262 n

La Ville de Villepreux organise un jeu de piste dans le parc 
de La Pépinière le 12 juillet. 

Fin avril, six communes de Saint-Quentin-en-Yvelines ont été reconnues en état de catastrophe 
naturelle en raison de la sécheresse de 2022.

 EN BREF EN BREF

La commission interministérielle a reconnu Élancourt, Guyancourt, Magny-les-
Hameaux, Maurepas, Montigny-le-Bretonneux et Plaisir en état de catastrophe 
naturelle. 

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

Ce rallye nature gratuit permettra de découvrir à l’ombre des hautes futaies 
les formidables secrets et beautés des arbres. 
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Le 21 juin, un immeuble s’est effon-
dré dans le cinquième arrondisse-
ment de Paris à la suite d’une explo-
sion d’origine encore indéterminée, 
qui a fait de nombreuses victimes et 
de nombreux dégâts. Ce bâtiment, 
situé dans la rue Saint-Jacques à 
Paris, était classé monument his-
torique. Il abritait la Paris Ameri-
can Academy, une école privée de 
mode, de design et d’architecture 
d’intérieur. Plus d’une quarantaine 
de blessés ont été pris en charge par 
les secours et plusieurs personnes 
étaient portées disparues. 

«  C’est avec tristesse que nous avions 
appris, en début de semaine, par la pré-
fecture de police de Paris, le décès d’une 
femme, retrouvée dans les décombres 
après plus de 48 heures de recherche. Hier, 
monsieur le maire a eu la confirmation 
officielle de l’identité de la victime. Il 
s’agit de madame Anne Bizet, Ville-

preusienne », indique un communiqué 
de la municipalité datant du 30 juin. 

Le maire MoDem de Villepreux, 
Jean-Baptiste Hamonic, s’est entre-
tenu avec la famille de la victime 
pour lui témoigner tout son soutien, 
et ce, de la part de toute la collectivi-
té. « La famille a fait le choix de la céré-
monie religieuse pour rendre un dernier 
hommage à Anne Bizet. Aucune mani-
festation publique ne sera donc organi-
sée », précise le communiqué. 

«  Villepreux est affectée et endeuillée 
par cette disparition. Toutes les pensées 
de monsieur le maire, des élus et agents 
de la collectivité et à n’en pas douter, 
des Villepreusiens, sont aujourd’hui 
tournées vers la famille et les proches 
de madame Bizet. Nous leur adres-
sons nos plus sincères condoléances 
et sommes de tout cœur avec eux  », 
conclut l’édile. n

Cette affaire, que nous avons déjà 
évoquée dans plusieurs éditions, 
arrive à son aboutissement. Les 
deux sœurs à la tête du centre 
dentaire de Trappes ont été 
condamnées par le tribunal judi-
ciaire de Versailles, le lundi 26 
juin, à trois ans de prison avec 
deux ans de sursis probatoire. 
Les deux gérantes sont accusées 

d’avoir fraudé la Sécurité sociale 
pour un montant qui s’élève à 
près de 1,5 million d’euros, préci-
sément 1 324 700 euros. Les deux 
gérantes ne peuvent d’ores et déjà 
plus exercer de profession en lien 
avec le secteur médical ni diriger 
une entreprise. 

« Âgées de 32 et 43 ans, Dounia et 
Sarah avaient, dès l ’ouverture, mis 
en place un système de fausses factu-
rations : 5 000 euros pour un vaccin 
COVID-19 maquillé en couronnes 
dentaires, 15 000 euros pour une 
carie convertie en 23 couronnes  », 
précise 78actu. 

C’est par un habitant qui s’était vu 
proposer 4 000 euros en échange 
de son silence que la police avait 
eu vent des pratiques du centre. 
Une proposition que l’homme 
avait refusée. Durant leur procès, 
les deux gérantes avaient expliqué 
« avoir contracté des emprunts à peine 
le centre ouvert. On a fait ça pour 
maintenir le centre de santé à flot.  » 
Pour leur défense, elles avaient 
également expliqué que ce genre 
de pratique était monnaie courante 
dans le milieu. 

Condamnées à trois ans  
de prison avec deux ans  

de sursis probatoire

Juste avant les arrestations, de 
nombreuses affaires étaient em-
ballées, laissant penser à un futur 
déménagement, peut-être à Du-
baï, car les deux gérantes avaient 
des cartes de résident pour cette 
destination. La juge s’était étonnée 
de ce départ programmé. 

«  Dans sa décision, le tribunal a 
précisé une saisie déf initive des 
sommes placées sous scellés. Et ce, 
af in d ’indemniser les caisses d ’assu-
rance maladie concernées, notam-
ment celle des Yvelines  », conclut 
78actu. n

Villepreux Une Villepreusienne 
retrouvée morte dans 
les décombres de l’explosion 
d’un bâtiment à Paris

Trappes Les deux gérantes du centre dentaire 
de Trappes condamnées par le tribunal 
judiciaire de Versailles

Une femme retrouvée sous les décombres de 
l’explosion qui a rasé un immeuble dans le cinquième 
arrondissement de Paris le 21 juin dernier était 
villepreusienne. 

Les deux gérantes du centre dentaire de Trappes ont été condamnées par la justice. 
Le préjudice pour la Sécurité sociale s’élève à 1 324 700 euros. 

Le mardi 27 juin, à 13 h 10, un 
requérant a composé le 17 pour 
signaler la présence de quatre 
jeunes qui étaient en train d’écrire 
des propos anti-police, à savoir 
« mort aux porcs » et « policiers, allez 
baiser vos mères », sur un mur dans 
l’allée des Montagnards, dans le 
quartier des Petits Prés, à Élan-
court. Deux individus, âgés de 
16 et 22 ans, qui ont pris la fuite 
quand la police est arrivée sur 
place, ont été interpellés. n

Élancourt Arrêtés 
pour avoir inscrit 
des propos contre 
la police sur un mur
Quatre jeunes ont inscrit des 
propos contre les forces de 
l’ordre sur un mur situé dans 
l’allée des Montagnards. 
Deux d’entre eux ont été 
arrêtés. 
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Le 1er avril dernier, les policiers 
d’Élancourt ont été appelés après 
une violente agression commise 
dans le square Henri Barbusse à 
Trappes. Sur place, ils ont découvert 
la victime qui leur a raconté qu’une 
bagarre entre lui et un homme avait 
éclaté. L’illustre inconnu a pris l’as-
cendant durant la bagarre et il est 
reparti au volant de son véhicule. 

Le voleur avait déjà sévi à 
Élancourt, en septembre dernier, 

en suivant le même procédé

La victime a également déploré 
le vol de sa carte bancaire, à son 
domicile, dans des circonstances 
assez floues. Elle s’est vu, par ail-
leurs, prescrire sept jours d’ITT par 
le service de l’UMJ (Unité médico-
judiciaire). Le groupe cambriolage a 
effectué des recherches sur les com-
merces dans lesquels la carte ban-
caire avait été utilisée. L’exploitation 
des enregistrements vidéo, couplée à 

une comparaison avec la reconnais-
sance faciale du TAJ (Traitement 
d’antécédents judiciaires), a permis 
d’identifier un suspect. 

En approfondissant leurs investi-
gations, les enquêteurs ont décou-
vert qu’il s’agissait en réalité d’une 
rencontre réalisée via Grindr (une 
application de rencontre) qui avait 
mal tourné. Difficile pour la victime 
de reconnaître les circonstances 
de cette rencontre. Un rapproche-
ment avec une autre affaire datant 
de septembre 2022 et suivant le 
même mode opératoire, a été fait. À 
l’époque déjà, le voleur était parvenu 
à dérober la voiture du concubin de 
la victime. Les faits s’étaient dérou-
lés dans une commune voisine, à 
Élancourt. 

Les bornages téléphoniques et l’ex-
ploitation des vidéos ainsi que les 
photographies présentées aux diffé-
rentes victimes ne laissaient aucun 

doute sur l’identification de l’auteur. 
Un jeune homme de 20 ans, demeu-
rant à Le Malesherbois, dans le dé-
partement du Loiret. 

Déjà défavorablement connu des ser-
vices de police, le jeune homme a été 
localisé et interpellé dans sa commune 
rurale le mardi 20 juin dernier. En dé-
linquant chevronné, il a nié les faits et 
conservé son silence face aux enquê-
teurs malgré les preuves accumulées. 
Jugé en comparution immédiate 
le lendemain, le mis en cause a été 
condamné à deux ans de prison ferme 
avec incarcération immédiate. n

Trappes Il utilisait une 
application de rencontre pour 
trouver ses victimes
Un voleur chevronné a été envoyé en prison. Il utilisait 
l’application de rencontre homosexuelle Grindr pour 
draguer ses victimes dans un premier temps avant de 
les dépouiller.

C’est sur l’application de rencontre 
homosexuelle Grindr que le voleur 
repérait ses proies pour ensuite 
essayer de les dérober. 
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Le tribunal judiciaire de Versailles a rendu sa décision. Il a condamné les deux 
gérantes du centre dentaire pour fraude au préjudice de la Sécurité sociale.



Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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Dans ce contexte de violences 
urbaines ayant aussi touché SQY 
(lire notre dossier page 2), voilà un 
événement qui donne une image 
plus positive de certains quartiers. 
Le phénomène Golden blocks 
était à Guyancourt le 28 juin. 
Cet événement et l’association du 
même nom faisaient étape place du 
marché, au Pont du Routoir. Un 
Quartier prioritaire de la politique 
de la ville (QPV), où se déplace 
l’association, et qui vise à amener 
l’athlétisme au cœur des QPV. À 
Guyancourt, il s’agissait ici d’un 
retour, un an après s’être déjà arrêté 
dans la commune. L’année der-
nière, Ladji Doucouré, parrain de 
l’association, était présent. Cette 
fois, pas de champion du monde 
du 110 m haies, mais Matthieu 
Lahaye, cofondateur de l’associa-
tion. Ce dernier rappelle que l’ob-
jectif est d’« amener le stade au cœur 
du quartier et donner de l ’accessibilité 
au sport. »

Il ajoute qu’à Guyancourt « on avait 
été super bien accueillis l ’année der-
nière, on a vraiment le sentiment que 
la ville a compris l ’ADN du projet et 
eu la volonté de nous aider à amener le 
stade vraiment au cœur du quartier ». 
«  Là, aujourd’hui, [...] ils ont fermé 
une voie de circulation […] et du coup, 
on est vraiment à proximité des habi-
tations et des commerces. Ce qu’on vou-
lait, c’est être au plus près de ce public-
là, et c’est chose faite et réussie. »

« Ça montre une autre image » 
des quartiers 

Un public jeune, âgé de 8 à 20 ans. 
Courant en plusieurs catégories 
suivant leur âge (8-10, 11-13, 14-
16, et 17-20 ans), les participants, 
filles comme garçons (mélangés 
pour les 8-10, séparés sur les autres 
catégories d’âge), se sont affrontés 
en battles de street-running, des 
courses à deux ou trois sur 50 m. 
Le vainqueur de chaque course 
se qualifiait pour la suite de cette 
étape guyancourtoise, qui est aussi 
une sélection locale pour la grande 
finale à Paris le 9 septembre. « C’est 
le 1er qui passe la ligne d’arrivée qui 
l ’emporte, précise Matthieu Lahaye. 
Tous les demi-finalistes aujourd’hui 
sont qualifiés pour la finale. » 

Certains participants à l’étape 
guyancourtoise s’étaient d’ailleurs 
déjà qualifiés pour Paris l’année 
dernière. Parmi eux, Zakaria, 
17 ans  : «  Ça m’a permis de rem-
bourser ma licence (les gagnants 
locaux, remportent une licence 
d’athlétisme dans leur club, 
Ndlr). Du coup, j ’ai fait de l ’ath-
létisme gratuitement. Et aussi car 
je voulais prendre une revanche, 
vu que l ’année dernière, en allant 
là-bas, je suis sorti assez tôt. » Mal-
heureusement, le jeune homme, 
licencié à l’Entente athlétique 
Saint-Quentin-en-Yvelines, s’est 
fait sortir dès son entrée en lice, 
terminant 2e de son duel. 

«  [ Je suis] complètement [déçu]. Ça 
ne m’étonne pas trop. L’écart d ’âge 
entre les 17-20 ans, ça se ressen-
tait  », confie-t-il, lui qui atten-
dait ça «  depuis l ’année dernière  ». 
Alexandre et Ilyan, respective-
ment 17 et 13 ans, ont eux connu 
plus de réussite en remportant 
leur 1re battle. Le 1er cité explique 
s’être inscrit « pour se mesurer aux 
autres  », tandis que le second 
avoue avoir surtout été attiré par 
le t-shirt Golden blocks offert à 
chaque participant. D’autres par-
ticipants, en plus de prendre part 
à la course, étaient eux pleinement 
investis dans le projet. «  Comme je 
fais la formation Golden blocks, […] 
ils m’ont proposé de faire la course », 
raconte Naoufal, 19 ans. Malheu-
reusement, l’aventure a tourné 
court pour ce  Guyancourtois qui 
n’a guère remporté sa course. 

Il en garde néanmoins une bonne 
expérience et assure que «  c’est une 
des 1res fois où je vois un événement 
où il y a beaucoup de monde » dans le 
quartier, ajoutant que  «  ça montre 
une autre image » des quartiers dits 
sensibles. « Ça permet de nous occu-
per, d’éviter que l’on fasse n’importe 
quoi », abonde Alexandre. « Ça per-
met d’initier les jeunes au sport aussi, 
mettre en avant l’athlétisme, mais 
aussi [d’autres sports]. Par exemple, 
l ’année dernière, à la finale de Paris, 
il y avait du basket sur fauteuil rou-
lant », estime quant à lui Zakaria. 

Du côté des organisateurs aussi, 
on dresse un bilan positif. Sur le 
plan de la fréquentation déjà. Se-
lon Matthieu Lahaye, « 150-160 » 
personnes ont participé à Golden 
blocks à Guyancourt. «  C’est plus 
que l ’année dernière », souligne-t-il. 
Ce qui s’inscrit plus généralement 
dans la progression de l’événement. 
« C’est un projet qui prend de l ’enver-
gure, on a commencé en 2014 avec 
quatre étapes, et aujourd’hui on est à 
25. On était uniquement en Île-de-
France, et maintenant on va jusqu’à 
Nice », évoque Matthieu Lahaye. 

Ce projet a «  accompagné plus de 
20 000 jeunes en France en organisant 
des tournées annuelles d’athlétisme  », 
ajoute le site internet. L’étape sui-
vante était prévue à Saint-Quentin,  
dans l’Aisne, le 5 juillet, puis à 
L’Haÿ-les-Roses (Val-de-Marne) le  
7 juillet. Pour s’inscrire (gratuit) ou 
devenir bénévoles de Golden blocks, 
rendez-vous sur goldenblocks.fr. n

Après une saison 2022-2023 ache-
vée à la 9e place de sa poule de 12 
équipes, dans le championnat de 
N3, l’ESC Trappes Saint-Quentin- 
en-Yvelines tente de renforcer 
son effectif. Et le club trappiste a 
enregistré l’arrivée d’une recrue de 
poids, annoncée le 12 juin dernier. 
L’international camerounais Jérémy 
Nzeulie s’est engagé avec le club.

Blessures et baisse de niveau 
ces dernières années

Cet arrière de 32 ans, 15 années 
en professionnel au compteur, a 
notamment  évolué à Nanterre, 
Bordeaux, Chalon-sur-Saône, 
Strasbourg, Boulazac, Orléans et 
Saint-Quentin (Aisne), rempor-
tant deux titres de champion de 
France de 1re division (actuelle 

Betclic élite, ex-ProA et Jeep élite) 
avec Nanterre en 2013 et Chalon 
en 2017, et terminant même MVP 
de la finale en 2017. 

Une recrue de prestige avec laquelle 
Trappes espère se relancer après 
une saison décevante, même si les 
dernières années de Jérémy Nzeulie  
dans le monde pro ont surtout 
été marquées par des blessures et 
des performances individuelles en 
déclin. En 2022-2023 par exemple, 
il aura tourné «  à 6,9  points de 
moyenne, 3,5 rebonds et 1,2 passe 
décisive pour 12 rencontres disputées 
et une moyenne de 21 minutes de jeu » 
avec son club, écrit le site internet 
bebasket.fr. Sur le plan collec-
tif en revanche, Saint-Quentin  
a remporté la ProB, remontant en 
Betclic élite. n

Athlétisme  
Les battles de street-running 
de retour à Guyancourt 

Basketball Trappes recrute un 
international camerounais double 
champion de France 

Golden blocks faisait le 28 juin son retour à Guyancourt, 
où il était déjà passé l’an dernier. 150 à 160 jeunes 
de 8 à 20 ans ont participé à cet événement visant 
à amener l’athlétisme dans les quartiers populaires. 

Jérémy Nzeulie, arrière de 32 ans, s’est engagé avec l’ESC 
Trappes Saint-Quentin-en-Yvelines pour la saison 2022-2023, 
après 15 ans en pro dont deux titres de champion de France. 

Les Cougars de Montigny-le-
Bretonneux disputaient les 1er et 
2 juillet la 12e journée de la phase 
régulière du championnat de 
France de baseball. Le club igny-
montain, qui recevait le Stade tou-
lousain baseball, leader de la poule, 
a remporté le 1er match (7-2), avant 
de s’écrouler lors du 2d  (10-3). Au 

classement, les Cougars sont 3es du 
groupe A, au coude-à-coude avec 
La Rochelle. C’est d’ailleurs en 
terre rochelaise qu’ils se déplace-
ront lors de la prochaine journée, le 
9 juillet. Pour rappel, seuls les deux 
1ers de chaque poule accèdent aux 
play-offs, l’objectif de Montigny-
le-Bretonneux cette saison. n

Les 27 et 28 juin à Agen, 45 gym-
nastes du club Les Clayes GR 
étaient engagées en finale du cham-
pionnat national UFOLEP. Et 
le club y a particulièrement brillé 
puisque quatre équipes sont mon-
tées sur le podium. « C’est un record 
absolu  », s’enthousiasme le club sur 
sa page Facebook, dans une publica-
tion du 22 juin dernier. Tandis que 
les Duo national et les Excellence 1 

ont décroché la médaille d’argent, 
les Excellence 2 et Excellence 3 
sont montées sur la plus haute 
marche du podium, devenant ainsi 
championnes de France. Le club n’a 
pas fait les dix heures de trajet en 
bus pour rien. Et alors que toutes les 
équipes de Les Clayes GR étaient 
qualifiées pour ce championnat, ce 
qui est déjà une première dans l’his-
toire du club. n

Gymnastique Quatre podiums dont deux 
titres de championnes de France pour 
les gymnastes des Clayes

Baseball  
Une victoire et une défaite pour les Cougars
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Les participants, répartis en catégories d’âge, se sont affrontés lors de battles 
de sprint à deux ou trois, sur 50 m. 
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L’ESC Trappes Saint-Quentin-en-Yvelines enregistre un renfort de poids avec 
l’arrivée de Jérémy Nzeulie.
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De la collecte à la valorisation des
déchets, nous mettons notre

expertise et notre savoir-faire au
service des territoires depuis près de

60 ans.

#PROXIMITE                           

Sepur,
Engagés pour l'avenir de
nos territoires

                          
 #EXPERTISE              #ESPRITD'ÉQUIPE
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Coignières 
C’est le retour d’Un été à Coi-
gnières. L’événement sera inau-
guré le 8 juillet à 14 h 30 et durera 
jusqu’au 16 juillet. Au programme, 
neuf jours d’animations et de loi-
sirs gratuits au gymnase du Moulin 
à Vent (escalade, tournoi de foot 
élus/ados, animations graffs, soi-
rée DJ, soirée magie…) et ailleurs 
(comme lors d’une sortie à la base 
de loisirs de Cergy, dans le Val-
d’Oise, le 12). La programmation 
se conclura par l’inauguration de 
la fresque conçue dans le cadre du 
projet « Abbé Pierre », un spectacle 
de danses africaines et une soirée 
barbecue (pour laquelle une par-
ticipation financière sera deman-
dée aux familles n’apportant pas 
de plats). Programme complet sur 
coignieres.fr. 

Élancourt 
Les annuelles Journées estivales 
sont de nouveau organisées cet été. 
«  Des animations gratuites et acces-
sibles à tous seront proposées et tour-
neront sur les quartiers des 7 Mares 
et des Petits Prés : activités créatives, 
sportives, actions culturelles, ateliers 
numériques, spectacles de rue… Et 
pour pouvoir profiter de ces anima-

tions en famille, des ateliers spéci-
fiques seront également organisés pour 
les plus petits de 0 à 3 ans (accompa-
gnés d’un adulte) », détaille la com-
mune. Par exemple, le 7 juillet, de 
15 h à 19 h, aux Petits Prés, auront 
lieu atelier récup’tout création de 
bijoux, I-dance, circuit training, 
atelier « Le coin des tous petits » pour 
les 0-3 ans (les enfants devront 
être obligatoirement accompagnés 
d’un adulte) et percussions. Pro-
gramme complet de l’été à venir sur  
elancourt.fr. 

Guyancourt
Vive l’été à Guyancourt, édition 
2023. Jusqu’au 26 août, spectacles, 
sport, cinéma, jeux, musique et 
ateliers de différents types per-

mettront de célébrer les beaux 
jours dans la ville. Sans oublier la 
Fête à L’Ermitage les 7 et 8 juil-
let, avec notamment du carnaval. 
Programme à retrouver sur ville-
guyancourt.fr. 

Les Clayes 
Les quartiers s’animent cet été. Le 
8 juillet, aura lieu la Fête de l’été à 
la prairie Janine Thomas. Les 21 
et 28 juillet et les 18 et 25 août, 
ainsi que le 1er septembre, place aux 
Vendredis de l’été, des animations 
dans les quartiers en collaboration 
entre la Ville et les bailleurs. Les 18 
et 19 juillet, 8 et 9 août, et 22 et 23 
août, les Terrasses du Sémaphore 
prennent place sur la prairie Janine 
Thomas pour se détendre et profi-

ter du soleil. Du 17 au 28 juillet, les 
Chantiers jeunes permettront à de 
jeunes Clétiens motivés de travail-
ler au service de la collectivité. Les 
11-17 ans pourront aussi profiter 
de plusieurs activités grâce au Pas-
seport vacances via le Cap’Ados. 
Sans oublier les séjours jeunesse. 
Détails sur le magazine municipal 
et le site internet de la commune.  

Magny-les-Hameaux
C’est l’incontournable de l’été à 
Magny. Remets tes tongs revient 
pour une 14e édition du 12 au 14 
juillet. Au programme, ateliers 
pour les tout-petits, arts plastiques, 
initiation au  domptage de bulles, 
tour de grimpe, tyrolienne, struc-
tures gonflables, trampolines, défis 
sportifs, espace détente, lecture et 
jeux en bois, spectacles, ou encore 
karts fabriqués à partir de maté-
riaux de récupération. Toutes ces 
activités se dérouleront au gymnase 
Mauduit et sur la plaine de Che-
vincourt. Programme complet sur 
magny-les-hameaux.fr. 

Maurepas 
Esti’jeunes se déroulera du 10 juil-
let au 1er septembre au stade du 
Bois, avec de nombreuses activités 
au programme. 

Montigny-le-Bretonneux
Comme chaque année, Été en sable 

prendra ses quartiers au gymnase 
Alain Colas. Pour cette édition 
2023, il s’y installera du 8 juillet au 
6 août. Des animations tout public 
et familiales devraient notamment 
se dérouler. Pour rappel, l’événe-
ment, victime de son succès, est 
depuis 2019 réservé aux Ignymon-
tains détenteurs de la carte Pass été. 

Plaisir 
Les incontournables Estivales re-
viennent du 19 juillet au 25 août 
dans le parc du château. Structures 
gonflables, karts à pédales, VTT, 
draisiennes, jeux en bois et divers 
ateliers attendent les visiteurs. Pro-
gramme disponible sur ville-plaisir.fr. 

Trappes 
Comme tous les ans, sera organisé 
L’Eté à Trappes. Il commencera 
le 8 juillet avec l’inauguration de 
Trappes plage à la piscine Mon-
quaut et se poursuivra jusqu’au 
19  août. De nombreuses anima-
tions telles que du cinéma en plein 
air ou des sorties à la mer sont pré-
vues, selon la Ville. 

Voisins
Plusieurs événements auront lieu, 
comme Le théâtre à pédales, un 
festival ambulant qui prendra ses 
quartiers au parc Eugène Fleuré, à 
côté de la mairie, les 29 et 30 juillet. 
À retrouver aussi, une exposition 
de peinture aquarelle de Maryna 
Olkhova à la Maison Decauville 
du 7 au 16 juillet, ainsi que des ani-
mations organisées par les centres 
de loisirs, et par le centre Alfred 
de Vigny. Renseignements sur  
voisins78.fr. n

Ce ne sont pas un mais deux 
concerts qui sont programmés sur le 
site des Granges de Port-Royal des 
Champs, à Magny-les-Hameaux, le 
8 juillet. D’abord, à 17 h, La Cha-
pelle harmonique, sous la direction 
de Valentin Tournet, ensemble réu-
nissant un chœur et un orchestre 
jouant sur instruments d’époque, se 
produira dans une représentation 
intitulée À vol d’oiseau. Des œuvres 
de Vivaldi, Rameau, Purcell, Fresco-
baldi et bien d’autres compositeurs 
seront reprises. « Venez vous prome-
ner en famille pour écouter le chant des 
oiseaux dans le parc des Granges de 
Port-Royal et découvrir comment les 
musiciens de la période baroque les ont 
utilisés dans leur musique », peut-on 

lire sur le site internet du musée na-
tional de Port-Royal des Champs. 

Quelques heures plus tard, à 
20 h 30, toujours sur le même site, 
place au concert Whither must I 
wander  ?, pour un mélange de 
sonorités musicales et culturelles. 
On retrouvera sur scène le trio Eri-
dan, composé de la mezzo-soprano 
Camille Bordet, du pianiste Julien 
Brocal, et du joueur de kamancheh 
(instrument originaire du Moyen-
Orient) Mostafa Taleb. Ils revisite-
ront en musique des œuvres d’écri-
vains et de compositeurs. 

«  Aux mélodies des compositeurs 
français rêvant d ’Orient, répond 

le kamancheh de Mostafa Taleb ; 
chacun dans son langage, autour de 
pièces issues du répertoire persan et 
de la musique ancienne européenne : 
l ’histoire de trois amis qui s’inspirent 
de leurs différences pour recréer un 
langage musical unique, détaille 
le site internet de Port-Royal 
des Champs. Le voyage musical 
que propose Eridan est une compo-
sition ininterrompue déclinant le 
thème de l ’exil. Chacun des aspects 
de l ’exil se trouve illustré dans une 
partie du concert : exil géographique 
avec la migration, le départ du pays 
natal (Songs of travel, Stevenson ; 
Printemps de Balkh, Balkhi), exil 
spirituel, grand thème de la litté-
rature persane (Masnavi, Rumi), 

exil amoureux avec la séparation, 
l ’éloignement de l ’être aimé (Faryâd 
konân am), la mélancolie, la solitude 
mystique ; il évoque aussi l ’exil final, 
la mort (Come away, death, Shake-
speare ; Kaddisch). »

L’entrée à ces concerts, se dérou-
lant dans le cadre de l’Été culturel 

(lancé en 2020 par le ministère de 
la Culture et visant à soutenir des 
propositions artistiques et cultu-
relles se déroulant en juillet et août, 
dans le but de favoriser la partici-
pation à la vie culturelle), est libre 
et gratuite. Les réservations sont 
néanmoins conseillées, à assoaprc@
gmail.com et au 06 13 08 34 08. n

SQY Des animations estivales encore nom-
breuses cette année à Saint-Quentin-en-Yvelines 

Magny Deux concerts classiques à Port-Royal 
des Champs ce samedi 

Pour les familles n’ayant pas la chance de partir en vacances ou pour celles souhaitant 
simplement s’offrir un avant-goût de leur congé ou le prolonger, les Villes de SQY 
proposent  de nombreuses animations.  

Le 8 juillet, le site des Granges accueille l’ensemble La Chapelle harmonique, qui 
reprendra des œuvres des compositeurs baroques, puis le trio Eridan, pour un voyage 
musical et culturel.

À Montigny-le-Bretonneux, Été en sable prendra ses quartiers au gymnase 
Alain Colas du 8 juillet au 6 août.

V
IL

LE
 D

E 
M

O
N

TI
G

N
Y-

LE
-B

R
ET

O
N

N
EU

X

Le site de Port-Royal des Champs accueille le 8 juillet deux concerts,  
un de l’ensemble La Chapelle harmonique et un du trio Eridan.
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
n°227 du 27 juin 2023 :
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !



Imaginer
Mutualiser
Construire

Bâtir en toute sérénité Promoteur et constructeur

Plus durables, plus qualitatifs, 
plus économes en énergies, les 
projets réalisés par DG GROUP 
répondent aux nouvelles attentes 
fondamentales de la société

CONDUCTEURS DE TRAVAUX / Aurélien, Lucie, Amine

ISSY-LES-MOULINEAUX / SONATINA

SAINT-OUEN / ÉLÉGANCE

contact@dggroup.fr       01 60 21 13 2224 Avenue du Gué Langlois 77600 Bussy-Saint-Martin dggroup.fr


